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Consolidação da Consulta de Demandas no Park Way 
 

A consulta foi realizada pela ACPW e teve a participação de 128 moradores do Park Way 

de quase todas as quadras do Park Way, segue gráfico ilustrativo: 

 

 
 

A pesquisa foi dividida em diversas áreas, como Infraestrutura, Questões Urbanísticas, 

Saúde, Educação, Mobilidade, Meio Ambiente, Segurança e Cultura. 

 

Dentro de cada área abordada, foram levantados diversos projetos que estão em 

andamento e também disponibilizado campos para que os moradores pudessem opinar. 

 

Consolidamos assim as respostas a fim de mostrar a vontade e demanda dos moradores: 

 

1. Infraestrutura 

 

a. Construção de Calçadas - No Park Way existem 29 km de calçadas 

faltantes, colocando em risco pedestres, trabalhadores, praticantes de 

atividades físicas, crianças em seu deslocamento pelo bairro. Com o 

agravante que a maioria das pistas não possui acostamento.  

CALÇADAS DAS QUADRAS 26, 28 E 29. 

Número: 00305.00000780/2019-36 

Para você qual local tem prioridade para construção de calçadas? 

Foram 68 respostas e foram citadas as quadras 01, 03, 05, 07, 09, 10, 11, 

14, 15, 17, 21, 23, 24, 26, 27, 28 e 29. Sendo as quadras 17 e 24 as mais 

citadas. 
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b. Complemento da Ciclovia entre a SMPW 16 e 18 - Processo parado desde 

2019 no IBRAM devido a Administração Regional do Park Way não ter 

realizado os estudos hidrológicos e demais exigências técnicas que 

impediram ao Ibram a emissão da Licença Ambiental para a realização da 

obra. 

Números: 00391.00010588/2018-54 e 00305-00001013/2019-44 

Foram 61 respostas, sendo a grande maioria a favor do complemento da 

ciclovia. Foram citadas principalmente as Quadras 17 e 24, pois não 

possuem ciclovias também. 

 

c. Recapeamento de Vias/Quadras Prioritárias: 

Foram 58 respostas e as Quadras mais citadas foram 21, 18 e 01. Segue 

gráfico demonstrativo: 
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d. Duplicação da Via na SMPW 14, do Aeroporto até a passarela do 

conjunto 3: 

Número:0305.000253/2012; 00305.00000152/2019-51 

Andamento: Processo enviado à SODF onde foi executado o projeto, 

tendo, no entanto, surgido impasse quanto à estratégia de execução da 

obra devido ao alto custo. 

Foram 107 respostas, sendo 86 (80,4%) a favor da duplicação. 

 
 

e. Duplicação da via na SMPW 01 entre o Guará e Núcleo Bandeirante: 

Foram 73 respostas, sendo 54 a favor 
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f. Construção da Sede da Administração Regional em área do Park Way 

(previsto para área na SMPW 14 entre os conjuntos 2 e 3): 

Processo de criação do Lote 0305.000368/2011. 

Processo de Construção da Sede 00305.0000180/2020-10 

Foram 111 respostas, sendo 83 a favor e 11 contra. 

 
 

g. Sinalização vertical e horizontal nas áreas do Park Way: 

Foram 43 respostas sugerindo diversas correções que estão na Planilha em 

Anexo. 

 

h. Sinalização vertical e horizontal no estacionamento da Feirinha da 

SMPW 14: 

Foram 40 respostas sugerindo a correção e manutenção da sinalização 

vertical e horizontal no estacionamento da Feirinha da SMPW 14. 

 

i. Substituição da iluminação pública com lâmpadas de led. 

Foram 75 respostas e todas concordando com a substituição das luzes de 

LED. Algumas sugestões de melhoria também foram enviadas e estão na 

planilha em anexo. 

 

j. Melhoria na estrutura viária em frente a SMPW 06 CONJUNTO 01: 

Foram 22 respostas sugerindo diversas correções que estão na Planilha em 

Anexo. 

 

2. Questões Urbanísticas 

a. Não para revisão da LUOS no sentido de flexibilizar ainda mais o uso 

das áreas residenciais para usos comerciais ou institucionais. 

Apesar da LUOS assinada pelo Gov. Ibaneis Rocha em Janeiro de 2019 

ter permitido a regularização das atividades em funcionamento no Park 

Way anterior a 2016 fossem regularizadas, tivemos uma nova revisão da 

LUOS em 2022 , trazendo novas regularizações de atividades 

comerciais em áreas residenciais. Foi divulgado que o GDF pretende 

realizar nova revisão da LUOS em breve. 

Foram 59 respostas, sendo a maioria contrária à qualquer tipo de comércio 

no Park Way. Mais detalhes na planilha em anexo. 
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b. Execução das Diretrizes Urbanísticas Complementares do Park Way 

com a definição dos espaços para equipamentos públicos na área do 

Park Way. 

Foram 35 respostas  

 

c. Retirada de atividades irregulares nas laterais das vias públicas. 

Foram 84 respostas. Grande maioria a favor da retirada das atividades 

irregulares, porém algumas pessoas são favoráveis à atividade, desde que 

regulada e com cadastro prévio. 

 

d. Execução do plano de ocupação de áreas públicas para quiosques, 

trailers e similares. 

Processo em andamento 0305.000208/2012 

Foram 67 respostas. Grande maioria contra o plano de ocupação de áreas 

públicas para quiosques, porém algumas pessoas são favoráveis à atividade, 

desde que regulada e com cadastro prévio. 

 

e. Foram descritas diversas outras sugestões que estão descritas na planilha 

em anexo. Coluna T. 

 

3. Saúde 

a. Ampliação da Unidade de Saúde na Vargem Bonita para o atendimento 

da população do Park Way. 

Número: 00305-00000708/2019-17 

Andamento: Processo encaminhado à Secretaria de Saúde aprovado pela 

SAIS em relação à necessidade da ampliação. 

Foram 49 respostas, sendo a maioria favorável. 

 

b. Foram descritas diversas outras sugestões que estão descritas na planilha 

em anexo. Coluna V. 

 

4. Educação 

a. Construção da Creche na Vargem Bonita. 

Foram 42 respostas, sendo a grande maioria a favor da construção da 

creche na Vargem Bonita e transformar a Escola Classe do Ipê em Escola 

Parque. 

Ações de Educação Ambiental são temas recorrentemente solicitados pelos 

moradores. 
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5. Mobilidade 

a. Transporte Coletivo Ônibus 

Necessidade de ampliação da frequência e subdivisão das linhas. 

Atualmente a linha 0.119 sai do Núcleo Bandeirante e segue para as 

quadras de 14 a 25 e Vargem Bonita somente nos seguintes horários:  

6:35, 7:30 10:00, 12:00, 15:30, 16:30, 17:30, 18:00 e 19:30.  

A ideia de dividir em 2 linhas e aumentar a frequência poderá facilitar 

muito principalmente os trabalhadores e estudantes. 

A linha 073.3 tem apenas os horários 06:07 07:10 e 16:00 17:15 

Nas quadras de 01 a 05 muitas reclamações de falta de paradas de 

ônibus. 

Vários moradores da SMPW 29 reclamam da falta de atendimento de 

transporte público. 

Foram 70 respostas, sendo a grande maioria favorável à ampliação do 

transporte coletivo no Park Way. Principalmente para os estudantes e os 

trabalhadores que prestam serviços no Park Way. 

 

b. Foram descritas diversas outras sugestões que estão descritas na planilha 

em anexo. Coluna X. 

 

6. Meio Ambiente 

A preocupação com as ocupações irregulares, sendo a maioria em APP ou 

em Áreas de Preservação Ambiental, com parcelamentos irregulares do solo é 

assunto que requer dos governantes ações efetivas e resolutivas. 

A falta de esgotamento sanitário nas quadras de 6 a 29 precisa ser 

equacionada de preferência através da possibilidade de ETEs regulamentadas 

em condomínios. 

A necessidade da melhor destinação das podas com a utilização de triturador 

de resíduos, podem reduzir fortemente o risco de incêndios florestais. 

a. Delimitação do Parque Ecológico do Córrego da Onça 

Foram 39 respostas, sendo a maioria a favor. Porém alguns moradores 

alegam que este parque já é demarcado por decreto. 

 

b. Coleta Seletiva 

Foram 54 respostas, sendo a grande maioria a favor. Porém sem a correta 

divulgação e orientação aos moradores. 

Ações de Educação Ambiental e melhores orientações aos moradores 

quanto ao correto descarte dos resíduos sólidos. 

 

 

7. Segurança 

Os moradores solicitaram a maior presença das forças de segurança, em 

especial rondas mais frequentes e constantes da Polícia Militar, reativação 

de postos da PM na Vargem Bonita, na SMPW 14, maior integração 

comunitária  com o 17º BPM responsável pelas quadras SMPW qd 3,4,5. 

A instalação de novos pontos de câmeras de vigilância pela SSP-DF 

Plano de prevenção e combate aos incêndios florestais no período da seca. 
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8. Cultura e Esportes 

a. Promover atividades culturais em espaços públicos do Park Way, em pontos 

turísticos, incentivando a produção artística mediante estabelecimento de um 

calendário que contemple música, poesia, literatura, teatro, artesanato, etc 

Foram descritas diversas sugestões onde se destacam o maior zelo pelo 

espaço comunitário da SMPW qd 14(Feirinha) e a construção de Pista de 

Skate e quadras de esportes. 

A realização de atividades culturais em todo Park Way e não somente na 

Vargem Bonita como tem ocorrido recentemente.  

 

9. Anexo 

Planilha em Anexo, com os dados da pesquisa está disponível no Link 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1E6cKXTrQ0IcCZuXmCK72jHwUNehK

ECPxC525zly9Yvg/edit?usp=sharing 

 

 

 

10. Inserimos abaixo algumas colocações dos moradores merecedoras de destaque e 

conhecimento dos órgãos de governo:  

 

Morador SMPW 01: “Trabalho serio para se evitar condomínios irregulares, invasões 

por moradores de rua perto das pontes e duplicação e sinalização da rotatória  entre 

GUARA E PARKWAY” 

 

Morador SMPW 17: “A Quadra 17 não tem qualquer calçada que leva para o 
Conjunto 15, o que torna muito perigoso o seu acesso. A conexão da Quadra 15 
com a 17 também só conta com uma estreita via de carros, que é disputada por 
ciclistas e pedestres com carros.” 
 

Morador SMPW 20: “Construção e acostamentos de calçadas no trechos do balão  

da 16 para a 18. Ao longo dos anos, tivemos diversos acidentes nesses locais.” 

 

Morador SMPW 21: “Implantar projeto de dois Portais da Passarela, um na Quadra 6 

e  outro Quadra 14” 

 

Morador SMPW 24: “Creio que em todas as quadras há a necessidade de calçadas.” 

“Primeiro é preciso que a CEB instale as luminárias fique faltam nos postes e liguem 

as lâmpadas das existentes. Na quadra 24 tem poste se luminárias e várias 

desligadas. Vários protocolos já foram abertos na CEB e não são atendidos.” 

 

 

 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1E6cKXTrQ0IcCZuXmCK72jHwUNehKECPxC525zly9Yvg/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1E6cKXTrQ0IcCZuXmCK72jHwUNehKECPxC525zly9Yvg/edit?usp=sharing

